

Votre Excellence,  
Monseigneur,  
Chers amis,

Il est difficile à un ministre des Affaires étrangères d'éviter les capitales et de voir le peuple et la campagne. C'est pourquoi je suis très heureux de visiter votre province et de rencontrer les habitants de Negros. Les problèmes graves dont vous souffrez sont évidents: dépendance excessive vis-à-vis de l'industrie sucrière, malnutrition grave et lutte permanente contre l'insurrection. Mais vous avez également des lueurs d'espoir: le dynamisme de votre nouveau gouverneur et son engagement envers le développement, le leadership moral et spirituel de votre Église et surtout, peut-être, la prise de conscience de plus en plus nette de la nécessité de changer les rapports économiques et sociaux, comme première étape en vue de mettre un terme à la pauvreté et à la faim et d'arriver à une prospérité stable et durable pour l'ensemble du peuple.

Je remercie sincèrement le Bureau du gouverneur Lacson et la fondation Chito d'avoir rendu cette visite possible. Ces organismes se sont donnés beaucoup de mal pour nous aider à comprendre les problèmes de Negros et certaines des solutions possibles.

Par l'entremise du Fonds administré par la mission (FAM) à notre ambassade à Manille, le gouvernement du Canada a pu appuyer à la fois le programme PLOW et le programme PAGKAON des fondations Chito et Assisi Development. En fait, notre programme du FAM et le programme d'assistance humanitaire internationale de l'ACDI sont depuis deux ans axés surtout sur Negros. Ils ont permis d'appuyer divers projets tels que le programme d'action d'urgence de l'UNICEF en faveur des enfants de Negros, l'agrandissement du foyer pour jeunes garçons du Père Gratian Murray à Bacolod et, par l'entremise de la fondation CONCERN, la fourniture d'équipement pour aider à sauver la vie d'enfants à l'hôpital régional.

Le Canada continuera de coopérer avec le peuple de Negros. Nous créerons, en collaboration avec le gouvernement des Philippines et les autorités du Negros Occidental et du Negros Del Norte, un fonds de réhabilitation et de développement pour des projets qui